

# Kleine Erfolge beim August-Wilhelmj-Musikinstitut

**USINGEN** Pandemie bremst auch die Arbeit der Musikpädagogen aus

Das August-Wilhelmj-Musikinstitut in Usingen mit Geschäftsführerin Yvonne Smeulers-Liepe hat, wie alle Kulturschaffenden, ein recht mühsames Jahr hinter sich. „Das zurückliegende war auch für unser junges Musikinstitut kein leichtes Jahr, vielfältige Herausforderungen mussten gemeistert werden. Unsere feste Überzeugung, etwas Wichtiges und Richtiges besonders für die Kinder und Jugendlichen in unserer Gesellschaft und zugleich für die Identifikation unserer Mitbewohner mit dem Usinger Land zu tun, hat uns stets Kraft gegeben“, sagte sie.

Besonders hilfreich seien positive Signale von Freunden und Förderern des August-Wilhelmj-Musikinstituts (AWM) gewesen. Ein Pro-

gramm konnte in diesem Jahr richtig Fuß fassen. Das „Mugis“-Programm ist der weiterführende Nachfolger vom bereits laufenden Weiterbildungsprogramm „Mukis machen Kinder stark!“. Bei „Mukis“ geht es darum, Kindergärten auf ihrem Weg zu einem zertifizierten Musikkindergarten (Muki) durch Weiterbildung zu unterstützen und zu begleiten.

Die Erzieher werden weitergebildet und in die Lage versetzt, tagtäglich mit den Kindern musikerzieherisch versiert zu arbeiten. Somit werden sie zu wichtigen Multiplikatoren bei der Vermittlung von Musik und der Förderung des musikalischen Nachwuchses. Das neue Grundschul-Weiterbildungsprogramm („Mugis“) des AWM beruht

auf denselben Grundsätzen und versteht sich als ein im Schul-/Vorschulalltag implementiertes Qualifizierungs- und Zertifizierungsprogramm, das sich an Grundschullehrkräfte wendet und die Arbeit vor Ort nachhaltig bereichern und ergänzen wird.

Dabei geht es um die Weiterqualifizierung der Grundschullehrkräfte hin zum Abschluss „Geprüfte Musikerzieherin/geprüfter Musikerzieher für Kita und Grundschule (AWM)“, sowie die Zertifizierung der Swiss International School (SIS) zu einer Musik-Grundschule mit Vorschule. Anders als bei anderen Weiterbildungsprogrammen müssen die Weiterbildungsstudierenden für die Weiterbildung nicht die SIS verlassen, sondern erhalten ih-

re Weiterbildung im Zuge des Schul-/Vorschulalltags. Darüber hinaus ist eine frühzeitige musikalische Talentsichtung und Talentförderung ebenso Bestandteil.

Immerhin konnte trotz der Corona-Pandemie das Wilhelmj-Concert anlässlich von 175 Jahren Wilhelmj in Usingen am 21. September in der Evangelischen Laurentiuskirche stattfinden. „Die dazugehörigen filmischen Aufnahmen werden demnächst nach Fertigstellung online im Netz anzuschauen sein“, so Smeulers-Liepe. Infos zum August-Wilhelmj-Musikinstitut gibt es unter (06081) 4699851, per Mail an [info@awm-usingen.de](mailto:info@awm-usingen.de) oder auf der Homepage <https://awm-usingen.de>.

red



Yvonne Smeulers-Liepe zieht trotz Corona-Jahr ein positives Fazit des jungen Institutes. FOTO: PRIVAT